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أخبار

الأأمناء / خا�ص :

جرى  ومهمة  جديدة  سياسية  خطوة 
مســارات  يخص  فيما  إليهــا  التوصل 
التسوية الشاملة، أنعشت آمال وضع حد 
للحرب العبثية التي أشــعلتها المليشيات 

الحوثية في صيف 2014.
الأممي  المبعوث  إعــان  عن  الحديث 
الاتفاق  إلى  التوصل  جروندبرج،  هانس 
عــى مجموعة مــن التدابير، تشــمل 
التزامهم بتنفيــذ وقف لإطاق النار في 
لاســتئناف  والاســتعداد  الباد،  عموم 

العملية السياسية.
ففي أعقاب سلســلة اجتماعات مع 
رحب  ومســقط،  الرياض  في  الأطراف 
المبعوث الأممي بتوصل الأطراف لالتزام 
بمجموعة من التدابير تشمل تنفيذ وقف 

إطاق نار وإجراءات لتحســن الظروف 
المعيشــية، والانخراط في اســتعدادات 
تحت  جامعة  سياسية  عملية  لاستئناف 

رعاية الأمم المتحدة.
المبعوث  أممي، ســيعمل  بيان  ووفق 
مع الأطــراف في المرحلة الراهنة لوضع 
خارطة طريق تحت رعاية الأمم المتحدة 
تتضمن هذه الالتزامات وتدعم تنفيذها.

وقال غروندبرغ إن ماين الأشخاص 
ينتظرون ويراقبون أن تقود هذه الفرصة 
الجديدة لتحقيق نتائج ملموسة وللتقدم 
نحو ســام دائم، لقد اتخــذت الأطراف 

خطوة مهمة.
بوادر التسوية التي جرى الإعان عنها 
عى هذا النحو، مقدمة لأنْ تشهد الفترة 
المقبلة حلحلة سياســية مطلوبة تضع 

حدا للحرب.

اتخاذ  عن  بالحديث  الآمال،  وانتعشت 
المعيشية،  الأوضاع  لتحســن  إجراءات 

بالحذر  الآمال تظل مشوبة  أنّ هذه  غير 
جراء الممارســات التي اعتــادت عليها 

المليشــيات الحوثية المتمثلة في التنصل 
من أي اتفاقات.

وكثيرا ما برهنت المليشــيات الحوثية 
عى أنها طرف معرقل لمســارات السام 
والاستقرار، ومالت دائما لخيار التصعيد 
المشبوهة  لكون ذلك مرتبطا بمصالحها 
في إطالة أمد الحرب وتقويض أي جهود 

لتحقيق السام.
ومع النبرة المتفائلة الواردة في البيان 
الأممي، شــدد محللــون عى ضرورة 
الضغط عى المليشــيات الحوثية، ليس 
فقط من أجل التوصل إلى خطة مفصلة 
تراعي المصالح العليا، لكنّ أيضا لضمان 
التزامها بمــا يتم الاتفاق عليه في إطار 
العمل عى تحســن الأوضاع المعيشية 

في المقام الأول.

الأأمناء/خا�ص:

في إطار جهود مكافحة انتشار المخدرات, ألقت قوات الحزام الأمنية 
القبض عى شــبكة بيع وترويج المخدرات بحوزتهم كميات كبيرة من 

مادة الحشيش المخدر في عدد من مديريات العاصمة عدن.
وخال تصريح صحفي لموقع الحــزام الأمني أكد قائد القطاع الأول 
لحزام عدن النقيب مالك الربيعي نجــاح العملية الأمنية النوعية التي 
نفذتهــا قوات الحزام الأمني، بخمس عمليات مختلفة خال ثاثة أيام، 
والتي جاءت بتوجيهات العميد محسن الوالي القائد العام لقوات الحزام 
الأمني، وبإشراف مباشر من أركان قــوات الحزام الأمني العميد جال 
الربيعي، وبالتنسيق مع مدير أمن العاصمة عدن اللواء مطهر الشعيبي.

وقال قائد القطاع الأول: “وردت إلينا معلومات أمنية حول مواقع عدد 
من عصابات ترويج المخدرات وبحوزتها كميات كبيرة كانت قد هربتها 
من منطقة العبر”, مضيفــا: ”قمنا بأوامر النيابة الجزائية المتخصصة 
بخمس عمليات نوعية حيث داهمنا مناطق الشعب والحسوة والممدارة 

والمنصورة والدرين وإكســبرس وذلك عقب تشــكيل فريق مشترك من 
قطاعات حزام عدن والشرطة النسائية وبحضور اللجان المجتمعية”.

وأشــار الربيعي إلى القبض عى ثاثن متهــم بترويج وبيع مادة 
الحشــيش المخدر والمنخرطن ضمن عصابات ترويج المخدرات كما تم 
ضبط أكثر من 25 كيلوجرام من مادة الحشــيش و3 ميازين إلكترونية 
وأدوات تستخدم في تقطيع وبيع المخدرات و3 سيارات كانت تستخدمها 

الشبكة في عمليات النقل من منطقة العبر.
وأوضح بأن هذا الإنجاز يأتي بفضل التنســيق المشترك بن الأجهزة 
الأمنية وبــإشراف قياداتها وكذا بفضل جهــود الجنود المجهولن من 
ضباط وأفراد القطاع الأول خاصة وكافة قطاعات الحزام الأمني بشكل 

عام.
وكان قائد القطاع الأول قد قــدم عرضًا توضيحيًا عن كيفية إخفاء 
عصابــات تهريب المخدرات من خال خزان بــترول مموه لحافلة نقل 

متوسطة نوع تويوتا )هايس(.

حالمين/ الأأمناء/ جهاد الحالمي:

بحضور وكيل أول محافظة لحج صالح أحمد البكري 
ومدير عام مديرية دار ســعد عبود ناجي حسن، أعلن 
رسميا تســمية مشروع طريق )حبيل الريدة – المعدي 
- شرعة - يافع( باسم شــهيد الواجب المناضل عبدالله 
علي بن شمان الحالمي وذلك في عاصمة مديرية حالمن 

حبيل الريدة.
وكان في استقبال الوكيل البكري والمدير عبود ناجي 
ومرافقيهم عدد من قيادات الســلطة المحلية والمجلس 
الانتقالي والشــخصيات الاجتماعيــة يتقدمهم القائم 
بأعمال مدير عام حالمن الأستاذ عبدالله مسعد الدغفلي، 
ورئيس انتقالي حالمــن العميد ناجي الكربي، وعدد من 
القيادات العســكرية والثورية والشــبابية وجموع من 

المواطنن. 

العام الأســتاذ محمد  المدير  بأعــمال  القائم  وألقى 
عبدالله كلمةً رحب خالها بكل الحاضرين، مشــيرا إلى 
الــدور الكبير الذي قام به شــهيد الواجب عبدالله علي 
سعيد بن شــمان في هذا الطريق وضحى بحياته من 

أجل هذا المشروع.
بدوره وكيل محافظة لحج صالح البكري ألقى كلمة 
أشاد فيها بجهود الســلطة المحلية وعملها الخدمي في 
المديرية، كما أشــاد بنضالات وتضحيــات أبناء حالمن 

الكبيرة.
وخال المناســبة ألقى نجل الشــهيد الأستاذ ذويزن 
عبدالله كلمة مرحبا بالحاضرين، مشيرا إلى جهود والده 
التي بذلها في هذا المشروع الاســتراتيجي الهام وناشد 
ورئيس  الأشغال  بالمحافظة ووزارة  الرســمية  الجهات 
المجلس الانتقــالي عيدروس الزبيدي اعتماد توســعة 

وسفلتة هذا المشروع الذي يربط مناطق حالمن بيافع.

في عملية نوعية.. قوات الحزام الأأمني تعلن القب�ض 
على �صبكة ترويج للمخدرات بالعا�صمة عدن

ر�صميا.. تد�صين اإطلاق ت�صمية م�صروع طريق )حبيل الريدة 
- المعدي - �صرعة - يافع( با�صم ال�صهيد عبدالله بن �صملان

ترقب لماآلأت الخطة الأأممية واآمال ي�صوبها الحذر
جروندبرج يك�سف بوادر الت�سوية ال�سيا�سية.. جروندبرج يك�سف بوادر الت�سوية ال�سيا�سية.. 
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مدير التحرير
غازي العلوي 

المشرف العام
د. صدام عبدالله

مدير الإخـــــراج الفني

مراد محمد سعيد
رئيس التحرير

عدنان الأعجم

تنفيذ اأكثر من 500 مادة اإعلانية للتوعية بالالتحاق بالمعاهد التقنية والمهنية في عدن

الأمناء/ العرب اللندنية:
مع تواتــر الأنباء حول حــدوث تقدّم في جهود 
إيجاد حلّ سلمي للصراع اليمني، طفت إلى السطح 
مجدّدا قضية جنوب اليمن حيث تطالب قوى وازنة 
باســتعادة دولــة الجنوب التي كانــت قائمة قبل 
الوحدة اليمنية المنجزة في تسعينيات القرن الماضي.

وطالــب عيــدروس الزبيدي - رئيــس المجلس 
الانتقالي الجنوبي، أبــرز القوى الجنوبية وأكثرها 
تنظيما وحضورا فعليا على الأرض - بتسوية قضية 
اســتقلال الجنوب من خلال استفتاء تحت إشراف 

الأمم المتحدة.
ويعتبر هذا أوضح مقترح عملي يتقدّم به المجلس 
لتسوية مســألة الوحدة اليمنية التي باتت توصف 
من قبل الكثير من الأوســاط السياسية والشعبية 
الواقعية، في ظل  وبغــير  بـ”القسرية”  الجنوبية 
التطورات الكبيرة التي شهدها اليمن خصوصا منذ 

اندلاع الأزمة الحالية قبل تسع سنوات.
ويقول مراقبــون إنّ المجلس الانتقالي بما له من 
حضور سياسي وعســكري ومن مساهمة فعلية 
على مدى ســنوات الصراع في مواجهة الحوثيين 
والتصدّي للتنظيمات الإرهابية، أصبح رقما صعبا لا 

يمكن تجاهله في معادلة السلام المنشود.
ويتســاءل هؤلاء حــول كيفية توصّــل المملكة 
العربية الســعودية إلى اتّفاق مع جماعة الحوثي 
وتنفيذ مقتضياته على كامل الخارطة الحالية لليمن 
دون توافق وتنســيق مع المجلس الفاعل على جزء 

مهم من تلك الخارطة.
وقــال رئيس الانتقــالي في حديــث لصحيفة 
الغارديان البريطانية إنّه تمّ بالفعل تهميش المجلس 
في المحادثات الجارية بين الســعودية والحوثيين، 
مؤكّــدا أنّه يعلم بمــا “يحدث من خلال وســائل 

الإعلام”.
الرياض  لزيــارة  تلقى دعــوة مؤخرا  أنه  وذكر 
لكنّه أمضى يومين هنــاك دون أن يتمكن من لقاء 

المفاوضين السعوديين.
واعتبر نشــطاء سياســيون جنوبيون أن هذه 
الدعوة الشــكلية قد تكون مؤشّرا على عدم وضوح 
رؤية السعودية بشــأن المسار السلمي الذي تقوده 
وتريد أن يفضي بهــا إلى الخروج من الملف اليمني 
الشــائك دون أن تكون قد عالجت تفاصيل كثيرة لا 

يمكن إغفالها والقفز عليها.
وقال أحد النشــطاء إنّ في ذلــك علامة على أن 
الرياض لم تحســم قرارها بشــأن قضية الجنوب، 
مؤكّدا أنّ “حلّ الدولتين” هو الأســلم والأقل كلفة 
للمملكة ذاتها إذا أرادت أن ترسي ســلاما مستداما 

وتضمن الهدوء التام على حدودها.
ولفت الزبيــدي إلى وجود مخاوف من أن يفضي 
أي اتفاق ســلام إلى تســليم اليمن للحوثيين وإلى 
سيطرة إيران التي تقف خلفهم على ممرات الملاحة 

الدولية.

وأوضــح أن مطالب الحوثيــين بما في ذلك فتح 
الطرقات والموانئ ودفــع رواتب الموظفين المدنيين 

المعينين من قبلهم تم تنفيذها جميعا.
ولوّح رئيس المجلــس الانتقالي الجنوبي بالورقة 
الاقتصاديــة في وجه أي اتفاق يتجاوز على حقوق 
جنوب اليمن وقضيته، قائــلا: “الجنوب وحده هو 
الذي يمكنه اتخاذ القرار بشــأن موارده”، مؤكّدا أنّ 
“إعطــاء الإيرادات من الجنــوب للحوثيين يقوض 

حقنا في تقرير المصير”.
وكان يردّ بذلك عن سؤال بشأن التقارير التي تفيد 
بأن السعودية تقترح أن تذهب ثمانون في المئة من 
الإيرادات في جنوب اليمن إلى الحوثيين، موضّحا أنّ 
“عائدات النفط لا تكفي حاليا لدفع رواتب الحكومة 
اليمنية في الجنوب.. فكيف يمكن تقاسم الإيرادات 

مع الشمال”.
ورأى رئيس المجلس الانتقــالي أن الحفاظ على 
حالة الهدوء الراهنــة أفضل من التوصّل إلى اتفاق 
سيء يلبــي للحوثيين مطالبهم ويمثّل اســتجابة 

لابتزازهم.
كما طالب بإرســال قوة أممية لحفظ السلام في 

اليمن ولمراقبة أي وقف لإطــلاق النار وفتح الباب 
لمفاوضات تؤدي إلى تسوية دائمة.

ومثّل ما ورد على لسان الزبيدي في نظر مراقبين 
خطوطا عريضة لخارطة طريق تفصيلية قد يكون 
المجلس الانتقالي قد عكف على وضعها قبل ســفر 
رئيســه إلى نيويورك للمشاركة في أعمال الجمعية 

العامّة للأمم المتّحدة.
واعتبر القيادي في المجلــس الانتقالي الجنوبي 
أمجد يسلم صبيح أنّ مشــاركة رئيس المجلس في 
الاجتماع الأممي لم تأتِ من فراغ “فالجميع يعرف 
قــوة المجلس الانتقالي الجنــوبي ويعرف أن هناك 
الجنوب لا يمكن تجاهلها،  قضية خاصة بشــعب 
والأحــداث الســابقة تثبــت ذلك والقــادم أيضا، 
وســتكون هناك انتصارات سياسية كبيرة يحققها 

المجلس الانتقالي”.
ووصــف مســؤولون ســعوديون وحوثيــون 
الريــاض على مدى  التــي أجروها في  المحادثات 
خمســة أيام بـ”الجدية والإيجابية”، معربين عن 
تفاؤلهم بإمكانية التوصل إلى خارطة طريق لوضع 
حرب اليمن على ســكّة الحل، رغــم عدم الخروج 

باتفاق واضح.
الســعودي الأمــير خالد بن  الدفاع  وقال وزير 
ســلمان على منصة إكس إنه التقى الوفد الحوثي، 
وأكد خلال اللقاء “وقوف المملكة مع اليمن وشعبه 
الشــقيق وحرصها على تشــجيع الأطراف اليمنية 
للجلوس على طاولة الحوار”. وأضاف “نتطلَّع إلى 
أن تحقّق النقاشــات الجــادة أهدافها، وأن تجتمع 

الأطراف اليمنية على الكلمة ووحدة الصف”.
ويقول ساســة وقــادة رأي جنوبيــون إنّ عدم 
تمثيل الجنوب في المحادثات الحالية لا يمثّل نهاية 
المطاف لقضيتهم وإنهم يمتلكون الكثير من الأوراق 
للحفاظ عليها والدفع بها ضمن أي تسوية سلمية 

يمكن أن تحدث.
وقال القيادي في المجلس الانتقالي أحمد عمر بن 
فريد إن الجنوب لن يكون كبش فداء لأي تســوية 

سياسية قادمة في اليمن.
وأشار - عبر منصة إكس - إلى أنّ أي حل سياسي 
يســتثني حق الجنوبيــين في اســتعادة دولتهم 
المســتقلة لن ينتج عنه إلا وضعًا هشًا لن يلبث أن 

ينفجر مرة أخرى.

عدن/ الأمناء/ خاص:
والتدريب  الفني  التعليــم  مكتب  نفّذ 
المهنــي بالعاصمة عــدن أكثر من 500 
مــادة إعلانيــة ضمن حملــة التوعية 
بالمعاهد  الإقبال  لرفع مســتوى  المهنية 
التقنية والمهنية، وذلك تحت رعاية مدير 
والتدريب  الفنــي  التعليم  عام مكتــب 
المهني بعدن، الأستاذ محمد سالم أحمد 

الشكلية. 
الفني في  التعليــم  وأوضح مكتــب 
تقرير أن المواد الإعلانية للحملة تضمنت 
فيديوهات إنتاجية  قصيرة ونشرها عبر 
الرسمية  الاجتماعي  التواصل  وســائل 
وتوزيع أكثر من 1000 بروشور وملصق 

تعريفــي ولوحــة إعلانيــة بواجهات 
المعاهد  ومداخل  التدريبية  المؤسســات 
إلى  إضافة  المستهدفة،  والمهنية  التقنية 
لوحــات إعلانات دعائيــة في الجولات 
فيها  توجد  التــي  المديريات  ومداخــل 
معاهد مســتهدفة للتســجيل والقبول 

فيها. 
دعائية  صــور  تصميم  تضمنت  كما 
بأسماء المعاهد التقنية والمهنية، وتشمل 
والمميزات  والمجالات  التخصصات  جميع 

التي تتصف بها المعاهد. 
وصّرح مديــر عــام التعليــم الفني 
سالم  محمد  الأستاذ/  المهني،  والتدريب 
أحمدالشــكلية، لـ "الأمناء" بأن حملة 
مســتوى  لرفع  تأتي  المهنية  التوعيــة 

التقنية  بالمعاهــد  الإقبــال 
الكثير  والمهنية بعــد عزوف 
من الطلاب عن الالتحاق بهذا 
وتوجههم  التعليم  من  النوع 
للمعســكرات أو إلى جبهات 

القتال.
أنه  إلى  الشــكلية  وأشار 
إعلانية  لوحــات  عمــل  تم 
وبُورتات دعائية حول أهمية 
التحــاق الطــلاب والفتيات 
الفني  التعليم  بمؤسســات 
والمهنــي بمــا يُمكّنهم من 
الالتحاق بها وإكسابهم مهناً 
حصولهم  في  تُسهم  وحِرفاً 

على فرص عمل وفق متطلبات ســوق 
العمل.

وبينَّ بــأن الحملة لاقــت تفاعلًا من 

المجتمع بدفع الشباب للالتحاق بمعاهد 
التعليم الفني والتدريب المهني. 

الدائرة  مديــر  أوضــح  جهتــه  من 
الإعلامية بمكتب التعليم الفني والتدريب 
المهني، الأســتاذ/ فــواز الحيدري، إلى 
الملتحقين  زيــادة  في  الحملــة  أهمية 
صات المعاهد الفنية للعام  ببرامج وتخصُّ
الجاري، مشــيراً إلى أنه تم تشكيل فِرق 
ميدانيــة للنزول إلى الأســواق العامة 
ووســائل المواصلات في البيئة المحيطة 
تعريفية  منشــورات  وتوزيع  بالمعاهد 
ومستويات  لأنظمة  توعوية  ومُلصقات 
وأولياء  الآبــاء  وإقناع  الفنــي  التعليم 
الأمور بأهمية إلحــاق أبنائهم في إطار 

التخصصات المهنية والتقنية. 

قسم التقارير

د. سالم لعور

كبرى الصحف اللندنية تميط اللثام عن كواليس محادثات السلام في اليمن:

¿ الزبيدي قدم اأو�صح مقترح عملي لت�صوية م�صاألة الوحدة اليمنية
¿ الانتقالي الجنوبي اأ�صبح رقمًا �صعبًا لا يمكن تجاهله في معادلة ال�صلام

ل نهاية المطاف لق�صيتهم ¿ عدم تمثيل الجنوب في المحادثات الحالية لا يمثِّ
¿ الجنوبيون يمتلكون الكثير من الاأوراق والدفع بها �صمن اأي ت�صوية

)حلُّ الدولتين( هو الاأ�سلم والاأقل كلفة)حلُّ الدولتين( هو الاأ�سلم والاأقل كلفة¿ عدم و�صوح روؤية ال�صعودية ب�صاأن الم�صار ال�صلمي الذي تقوده يزيد الو�صع تعقيدا
الأأمناء/خا�ص:

 كشــف تقرير حديث صادر عن الاتحاد الــدولي لكرة القدم 
»الفيفا« عــن تلقي اتحاد كرة القدم اليمني الذي يرأســه رجل 
الأعــمال النافذ/ أحمد العيسي دعمًا بمايــن الدولارات خال 

السنوات الأخيرة.
وأصدر الفيفا، الأسبوع الماضي، تقريراً نهائياً حول مشروع 
دعــم وتطوير كرة القدم في العــالم FIFA Forward عبر دعم 
الاتحادات الوطنيــة في دول العالم خال الفــترة من -2016

2022م.
ويكشــف التقرير عن تخصيص دعم مالي خال هذه الفترة 
لاتحاد كرة القدم اليمني بمبلغ 11,4 مليون دولار، تسلم الاتحاد 
منها 7,2 مليون دولار، وهو ما يفضح ما يردده العيسي من عدم 

تلقي الاتحاد لأي دعم دولي أو آسيوي.
تقريــر الفيفا يوضح بأن ما تم صرفه من قبل اتحاد العيسي 
من مبلغ الدعم نحو مليــوني دولار فقط توزع بن 1,3 مليون 
دولار لصالــح المنتخبات الوطنيــة ، 0,4 مليون دولار أمريكي 
للمعدات الرياضية، 0,3 مليون دولار أمريكي مصاريف تشغيل 
كرة القدم، دون الكشــف عن مصير باقي المبلغ والذي يتجاوز 

الـ5 ماين دولار.
هذه الأرقــام تناقض كل ما يردده العيسي طيلة الســنوات 
الماضية عن توقف الدعــم الدولي لاتحاد منذ عام 2015، وكان 
آخرها تصريحاته التي أدلى بها في مؤتمر صحفي عقده اجتماع 
اســتثنائي للجمعية العمومية لاتحاد كرة القدم في ســبتمبر 

الماضي بالقاهرة.
حيث كرر العيــسي في المؤتمر الصحفي عــن توقف الدعم 
الدولي وكذا من الحكومة، وقال بأن كل ما تســلمه الاتحاد من 
الدولة منذ 2015م هو مبلــغ 600 مليون ريال فقط، بالإضافة 
إلى مبلغ 500 ألف دولار فقط من الاتحاد الآســيوي لكرة القدم 

وعى دفعات.
المعلومات التي كشف عنها تقرير الفيفا فجرت تساؤلات حول 
مصير هذه المبالغ وإنكار العيسي واتحاده تســلمها، كما يقول 
الصحفي الرياضي بشير سنان الذي يشير إلى أن عدم الاستفادة 
من المبلــغ الكلي للدعم )11 مليون دولار( يعود لفســاد إداري 
واضح بالاتحاد، أدى إلى عدم الاستفادة من هذه المبالغ لصالح 

مشاريع كرة القدم.
ويشير سنان إلى أن اتحاد العيسي تلقى مبالغ أخرى غير ما 
قُدم له من الفيفا خال السنوات الأخيرة ومن بينها مبلغ مليون 
دولار كدعم لقاء المشاركة في كأس الخليج الأخيرة التي أقيمت 
في قطر ومبلغ 500 ألف دولار دعم أثنــاء جائحة كورونا إلى 

جانب الـ500 ألف التي تلقاها من الاتحاد الآسيوي لكرة القدم.

الفيفا يف�صح ف�صاد العي�صي.. )7.2 
مليون دولأر( دعمًا لأتحاد كرة القدم


